

# Aprenda a dar paseos gratificantes a su perro en cuanto a frecuencia, duración y uso de accesorios

Entre media y una hora sugieren los expertos que se dedique a cada salida canina y lo ideal es que diariamente se hagan por lo menos dos. Hay que recordar que la normativa vigente solicita el uso de bozal para ejemplares de nueve razas.

Natividad Espinoza R.

Los paseos son fundamentales para el bienestar de los perros, pero la duración, frecuencia y otras características de los mismos suelen quedar a criterio de los dueños de los animales, quienes no siempre están seguros de qué es lo mejor para sus mascotas.

En este contexto, la veterinaria y académica de la Escuela de Veterinaria de la Universidad Mayor, Tamara Gutiérrez, explicó a este medio que, idealmente, un paseo canino debería durar entre media y una hora. Además, manifestó "deberían hacerse como mínimo dos paseos al día e idealmente tres cuando se trata de mascotas que viven en espacios reducidos como departamentos o casas con patios pequeños".

Con respecto a cómo debe ser el recorrido contemplado en cada paseo, la profesional aseguró que "en general, eso depende mucho de cómo sea la mascota".

"Si se lleva al perro a distintos lugares será mucho más atractivo para explorar nuevos olores y estimularlo mucho más, pero si se trata de una mascota más bien tímida podría ser mejor llevarla siempre al mismo lugar para que se sienta más segura, sobre todo si durante la salida compartirá con más animales", agregó la veterinaria.

La diseñadora gráfica Alejandra Rivera (32) sostuvo que "a mi Almendra le gusta siempre ir en la misma dirección. Se pone contenta al llegar a determinados puntos del recorrido y se la ve cómoda al encontrarse y 'saludar' a otros perros. De todas formas, los fines de semana, cuando tengo más tiempo libre, le alar-



El uso de arneses es mejor que el de los tradicionales collares para mascotas.

## NUEVE RAZAS

que son consideradas potencialmente peligrosas deben pasear con bozal.

## AL MENOS DOS

paseos diarios son lo recomendable para las mascotas.

go los paseos y los disfruta de la misma manera".

No obstante, hay quienes observan mayor entusiasmo en sus mascotas cuando hay innovación en las rutas.

## ACCESORIOS NECESARIOS

"Idealmente, la correa que se usa para sacar a pasear a las mascotas no debe ser muy larga, a fin de que la mascota pueda ir al lado de su dueño y este último pueda llevar el control", afirmó Gutiérrez.

Asimismo, la veterinaria manifestó que es mejor optar por un arnés que por un collar tradicional, puesto que los collares pueden generar lesiones en el cuello de los perros.

No obstante, es importante asesorarse por exper-

tos y siempre tomar en cuenta el peso y la talla del can antes de comprar un arnés, para asegurarse de que le sea cómodo.

"Yo le compré un collar de cuero a mi perra cuando era chica, pero se deterioró rápidamente porque ella tiene mucha fuerza. Luego, le compré un collar de alta resistencia, pero sentí que la ahorcaba mucho por los tirones, así que me decidí por el arnés, que siento que le da más seguridad tanto al que pasea como al paseado", comentó el agrónomo Milton Guajardo (36), quien debió experimentar bastante para llegar a la máxima comodidad en este aspecto.

## ¿CUÁNDO USAR BOZAL?

Sobre el uso de bozal, Gutiérrez dijo que este acceso-

Si lo llevas a distintos lugares será más atractivo para explorar olores y estimularlo mucho más.

TAMARA GUTIÉRREZ  
 VETERINARIA

Los fines de semana, cuando tengo más tiempo, le alargó los paseos y los disfruta de la misma manera.

ALEJANDRA RIVERA  
 DISEÑADORA GRÁFICA



Existen nueve razas que tienen que usar bozal por obligación.

Me decidí por el arnés, que siento que le da más seguridad tanto al que pasea como al paseado.

MILTON GUAJARDO  
 AGRÓNOMO

rio debe ser usado siempre que la mascota pertenezca a una raza potencialmente peligrosa, ya que es eso lo exigido por la Ley de Tenencia Responsable.

De acuerdo con la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere), estas razas son las siguientes nueve: rottweiler, dóberman, pitbull, dgo argentino, bullmastiff, fila brasileiro, presa canario, presa mallorquín y tosa inu.

Para lograr un mejor re-

cibimiento de este accesorio por parte de las mascotas, la veterinaria sugirió usarlos para cualquier salida. "Hay que usarlo tanto para pasear como para visitar al veterinario, así los perros considerarán el uso de bozal como algo normal, en lugar de como un castigo".

## REGISTRAR LOS PASEOS

Es posible llevar un registro del tiempo, distancia y ruta de los paseos de las mascotas con aplicaciones para celulares como Tractive Dog Walk, que es gratuita y además permite hacer fotos para compartir con familiares y amigos.

Otra app similar es Amiko, que además permite fijar objetivos para los paseos en cuanto a frecuencia y duración.

Y quienes no tienen mucho tiempo para pasear a sus mascotas pueden conseguirlos paseadores con apps como Wakypet. También se pueden agendar paseos en sitios como www.duko.cl.